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Kommende Termine

18. Juni Pubquiz

Protokoll der FSR-Sitzung vom 16. Juni 2020

Beginn: 18.15 Uhr

Ende: 19.43 Uhr

Anwesende: Izdar Abulizi (ab 18:21), Laurits Blank, Felix Blanke, Martin Böhm,
Marielena Borges, Laura Caspers, Antonia ’Minnie’ Ellerbrock, Patrick
Haase, Thomas Häßel, Johanna Hindert (bis 19:33), Laura Jambek,
Laura Khaze, Andrea Lachmann, Benjamin ’Benni’ Nettesheim, Fa-
bien ’Bieni’ Nießen, Tim Racs, Marena Richter, Julia Rötten, Jan-
na Schmidt, Nicolas Schmitt, Paul Schmitt (abwesend 18:54-19:17),
Yannik Spitzley, Magdalina von Wunsch, Moritz Waldmann, Zbigniew
Wojciechowski

Sitzungsleitung: Marena Richter

Protokoll: Janna Schmidt

TOP 0: Hallo (18:15-18:28)
Die Sitzung findet auf Big Blue Button statt. Marena eröffnet die Sitzung und überprüft die An-
wesenheit. Außerdem gibt es eine Vorstellungsrunde, weil Yannik neu dabei ist. Die Protokolle von
vorletzter und vorvorletzter Woche werden abgeklopft.

TOP 1: Berichte (18:28-18:37)

Online-Glaskasten: Janna hat einen Online-Glaskasten auf der Website erstellt. Das sollte man
demnächst auch über den Verteiler mitteilen. Johanna liest nochmal über die Formulierung.

FSVV: Laurits berichtet von der FSVV am Donnerstag. Mehr dazu unter Top 3.

FK: Benni berichtet von der FK. S. FID 901. Ab morgen wird auf das Ticketsystem umgestellt.
Ab jetzt sind dumme Fragen und Kleinscheißprobleme ans HRZ zu richten, da die sich jetzt
gerade drum kümmern. Man kann keine Fragen mehr fürs Rektorgespräch einreichen.

Website: Martin berichtet, dass er an der Website etwas gefixt hat, sodass Links richtig weiterge-
leitet werden (also man kann auch www.-Links nutzen, nicht nur https/).
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Haushaltsausschuss: Felix berichtet vom Haushaltsausschuss, der sich wegen des Haushaltsplans
des SPs getroffen hat. Dabei ging es unter anderem darum, ob ein verringerter Sockelsatz beim
AFSG okay ist (s. letzte Woche). Der Haushaltsausschuss ist zu dem Schluss gekommen, dass
das kurzfristig klargeht, weil es gerade dank Corona weniger Ausgaben gibt, aber langfristig
nicht sinnvoll für uns ist.

SP: Tim berichtet von der SP-Sitzung am Montag. S. deren Protokoll.

TOP 2: Veranstaltungen (18:37-18:41)

Telefon-AWD: Wir verteilen die nächsten Schichten.

Tag zuständig
Mo, 22.06. Laurits
Di, 23.06. Tim
Mi, 24.06. Zbiggi
Do, 25.06. Johanna

Pubquiz: Am Donnerstag ist das zweite FS-Pubquiz. Derzeit gibt es knapp 60 Anmeldungen. Lau-
rits bedankt sich bei allen Werbemenschen, insbesondere bei den Social-Media-Menschen, weil
das alles schnell und gut funktioniert hat.

Stay-at-home-Cup: Thomas berichtet, dass es eine Abstimmung gab. League of Legends hat ge-
wonnen. Thomas organisiert bis zum 27. Juni ein LoL-Turnier. Ankündigungen kommen noch.

TOP 3: FSVV (18:41-19:21)
Marena berichtet, dass es am Donnerstag eine FSVV gab. Wir waren ziemlich viele Menschen, der
Peak war bei 111 und die ersten zwei Stunden waren wir durchgehend dreistellig.

Wir haben gesammelt, was Leute von der Online-Lehre nach Corona beihalten wollen. Außerdem
haben wir viel über Tandemprüfungen geredet (die meisten finden die eher so semigut). Es gab kein
eindeutiges Ergebnis, wie man die Tandemklausuren optimieren könnte. Es ging auch darum, ob man
lieber am 23. Dezember oder am 6. Januar frei haben möchte – Ergebnis war nicht eindeutig. Laurits
ergänzt, dass es ein klares Votum gegen Klausuren in der letzten Vorlesungswoche gab. Außerdem
gab es Abstimmungen zu FS-Veranstaltungen, insbesondere online. Ungefähr unsere Teilnehmerzahl
findet die gut. Alle zwei Wochen passt sowohl online als auch offline. Infos kommen bei denen, die
sie wollen, wohl an. Also: Wir sind gut.
Genauere Ergebnisse werden demnächst im FSVV-Protokoll zu finden sein.

Nach der FSVV wurde eine sehr lange Mail mit den Ergebnissen ans BaMa geschickt. Antwort:
An den Tandemprüfungen kann man nichts mehr ändern, auf den Rest wurde kaum eingegangen.
Da wird nochmal nachgehakt.

Laura K. hat sowohl bei Lesch als auch bei Gedicke erfahren, dass das BaMa als Reaktion auf
unsere Mail eine Mail an die Dozierenden rumgeschickt hat. Diese wurde teilweise wohl eher sub-
optimal angenommen. Es ist unklar, wo die Missverständnisse entstanden sind. Man sollte vielleicht
mal nachfragen. Falls es ein größeres Problem gibt, könnte man das morgen in der Fachgruppe
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ansprechen. Aber vorher werden wir mit dem BaMa darüber sprechen. Laurits, Bieni und Marena
setzen sich dafür zusammen.

Wir sollten außerdem nochmal über Reps von den Nachklausuren vom letzten Semester sprechen.
Vielleicht können die Rep-Tutor*innen zumindest ihre Vorbereitungen zur Verfügung stellen – kom-
plette Reps sind wahrscheinlich nicht mehr möglich. Vor allem die Fragestunden sind aber ja das
Hilfreiche am Rep. Felix schlägt vor, die Rep-Tutor*innen zu fragen, ob sie Fragestunden anbieten
würden. Johanna berichtet, dass das Ana-Rep schon lief und da viele Materialien online waren. An
die zu kommen, sollte machbar sein. Benni kümmert sich.

Bei Statistik und Algebra I wurde kritisiert, dass sie nur mit Skript gehalten werden und das Skript
von Statistik nicht gut und das von Algebra I zwar gut, aber komplette Überforderung ist. Wir soll-
ten daher die betreffenden Dozenten in unserer Rolle als Fachschaft ansprechen. Magda berichtet,
dass Herr Huybrechts schonmal gesagt hat, er kann nur entweder Skript oder Live-Vorlesung leisten,
nicht beides. Eine Mail wird wohl wenig bringen. Felix würde es trotzdem gerne ansprechen – wenn
es jetzt nichts bringt, dann vielleicht wenigstens im WiSe. Wer schreibt eine Mail? Bieni, Johanna
und Magda kümmern sich nach Freitag.

Minnie fragt, ob wir eine Priorisierung haben, was nächstes Semester mit Präsenz und was online
stattfinden sollte. Kleine Vorlesungen in großen Hörsälen wären möglich. Eine Staffelung à la Mo-Mi
Vorlesungen, Do/Fr Seminare/Übungen wird überlegt (um die mangelnden Internetarbeitsplätze am
MZ zu kompensieren) – ist aber kritisch für die Passung bei Lehramt/Nebenfach. Wir sammeln
Argumente zu dem Vorschlag der teilweisen Online-Lehre:

Nachteile Vorteile
– Vorlesungen sollten erst als letztes mit Präsenz
kommen (nach Verwaltung, Beratung usw.)

– Tutorien könnten wieder stattfinden (weniger Per-
sonen als bei Vorlesungen)

– es ist blöd nach Bonn zu pendeln, wenn man nur
einzelne Sachen hat und es am MZ kein Internet
und keine Arbeitsplätze gibt

– die soziale Komponente bei den Erstis ist sehr
wichtig, selbst relativ wenig mit Anwesenheit bringt
viel

– wir haben schon so zu viele Leute in den Räumen – Tutorien in Hörsälen sind möglich
– das Online-Semester klappt erstaunlich gut – Online-Tutorien laufen meist schlechter als Prä-

senztutorien; gute Tutorien sind bei Erstis wichtig
– mit Präsenztutorien forciert man, dass Leute nach
Bonn ziehen müssen, das kostet Geld

– die Erstis haben wohl damit gerechnet, nach Bonn
zu ziehen, das verschiebt es nur nach vorne und Er-
stis bekommen schon Bafög

– Erstis rechnen nicht damit, so früh schon nach
Wohnungen suchen zu müssen

– man kann das frühzeitig kommunizieren

– kleine Tutorien ⇒ mehr Tutor*innen ⇒ Geld! – QVM ist noch nicht fertig verplant, man könnte
auch größere Räume nehmen

– haben wir genug Räume? – wenn wir nur Erstis mit Präsenz tutorieren und
ggf. nur eines von zwei Tutorien mit Präsenz machen
und eins online, bestimmt

Protokoll der FSR-Sitzung vom 16. Juni 2020
Seite 3



Es wird überlegt, Erstitutorien priorisiert mit Präsenz zu versehen. Wir machen ein Meinungsbild,
um das nochmal als vorwiegende Meinung festzuhalten.

Finden wir es wichtig, dass die Erstitutorien, so weit es geht, live stattfinden?
Ja Nein Enthaltung
21 1 2

Bieni präsentiert unsere Argumente morgen in der Fachgruppe.

TOP 4: Klausurvorbereitung (19:21-19:35)
Für diesen TOP schließen wir die Öffentlichkeit aus.

TOP 5: Sammlung von Corona-Regelungen (19:35-19:41)
Es gibt derzeit ziemlich viele Regelungen: Vom BaMa, vom Rektorat, vom Senat. Izdar fände es
nice, eine Zusammenfassung zu haben, um für mehr Klarheit zu sorgen. Gibt es Menschen, die Zeit
(und Lust) haben, das zu sammeln? Nein, alle schreiben Bachelorarbeiten oder so. Tim erstellt ein
Etherpad (hier auf den Link klicken), wo man Zeug reinschreiben kann, wenn man zwischendurch
mal Zeit hat. Bevor wir was veröffentlichen, sollten wir das zum Absegnen vielleicht ans BaMa
schicken.

TOP 6: Sonstiges (19:41-19:43)

FSR: Janna findet es sehr traurig, dass Marena nächste Woche nicht mehr FSR-Vorsitz ist.

FSV: Bieni kündigt an, dass morgen eine FSV-Sitzung ist. Laurits ergänzt, dass da wichtige Wahlen
stattfinden, also kommt alle.

Marena schließt die Sitzung.

Marena Richter Janna Schmidt

Sitzungsleiterin Protokollantin
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http://fsrb.usp-connection.de:9001/p/corona_regelungen

